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MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE  
La nomina all'improvviso… No, non c'è, c'è, no, c'è stato il vizio, ci sta... No! 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
Il problema, in questo momento, non è la nomina. La nomina non si può fare 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
La nomina non la puoi fare, no? 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 

Sì. 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Perché non la puoi fare? 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
Perché non lo posso fare. Il motivo tu lo conosci. Comunque, non mi va di parlare al 

telefono. 
 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Vabbè, se non ti va di parlare al telefono lo rispetto, figurati. Non ti voglio mettere in 
difficoltà. 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
È che il mio telefono in questo momento… Poi, allora, facciamo una cosa, io mi comprerò 

un altro telefono, domani me lo vado a comprare. Dammi il tempo, ti darò il numero e 
potremmo scriverci.  

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Tu già hai un altro numero, che fine gli hai fatto fare? 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 

Sì, ma quest’altro numero pure è un altro numero bacato, diciamo. Io domani mi vado 
a comprare un telefonino di scarso valore perché non me lo posso permettere un 
telefonino molto costoso. 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

E improvvisamente è diventato povero. 
 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 

Queste sono cose che non le voglio dire nemmeno, perché non le voglio dire. Sono 
povero, sì. Sono povero. 

 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 



È il 3 settembre, siamo ai titoli di coda di una vicenda che ha surriscaldato un'estate già 

bollente di suo. Il ministro Sangiuliano telefona per l’ultima volta a quella che era la sua 
ex-collaboratrice, Maria Rosaria Boccia, la quale chiede subito al ministro spiegazioni 

del perché non era stata formalizzata la sua nomina a consigliera per i grandi eventi del 
ministero della Cultura. Ora, il ministro risponde che non può spiegarglielo perché teme 
di essere intercettato. Usa l’altro telefono, dice Maria Rosaria Boccia, no, dice, è 

intercettato anche quello. Ora, però, da chi è intercettato il ministro? Perché è 
intercettato e che cosa avrebbe dovuto dire di così delicato da temere di essere 

intercettato? Questo è un caso che esplode il 26 agosto, quando il sito Dagospia diretto 
da Roberto d’Agostino pubblica un post di Maria Rosaria Boccia dove annuncia di esser 
la consulente del ministro Sangiuliano. E Dagospia si chiede anche chi è questa 

imprenditrice di 41 anni di Pompei che accompagna nelle fotografie il ministro e pubblica 
otto foto prese dal profilo di Maria Rosaria Boccia. E qui c’è già un mistero, perché di 

quelle otto foto, sette sono pubbliche, una invece risulterebbe solo nella disponibilità di 
Sangiuliano. Questo perché quella foto, quella storia pubblicata su Instagram aveva 
delle restrizioni, poteva vederle solo Sangiuliano e poi perché quella stessa foto era 

stata inviata con modalità diverse su Whatsapp esclusivamente al ministro. Ecco, come 
mai è finita nelle mani di Dagospia? Che comunque, poi, riporta anche la smentita 

dell’entourage del ministro che si occupa di comunicazione, che dice “la notizia della 
nomina è falsa, Maria Rosaria Boccia non è stata mai nominata consigliere del ministro”. 

Ecco, il caso esplode e per la prima volta nella storia della Repubblica un ministro è 
costretto ad andare a giustificarsi anche della sua vita privata all’interno del telegiornale 
più importante del Paese. Cosa realmente è accaduto in quei giorni e perché non è stata 

ratificata quella nomina nella ricostruzione con audio inediti del nostro Luca Bertazzoni. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
La mancata nomina di Maria Rosaria Boccia a consigliera del ministero della Cultura ha 
riempito le prime pagine dei giornali di fine agosto. Tant’è che il 4 settembre scorso 

l’allora ministro Sangiuliano è dovuto andare nel principale telegiornale italiano per 
raccontare cosa stava succedendo all’interno del suo ministero. 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 
4/9/2024 

Io l'ho conosciuta all'inizio della campagna elettorale per le europee in occasione di una 
manifestazione organizzata da Fratelli d'Italia a Napoli. È nata un'amicizia personale e 

lì ne ho riscontrato alcune doti organizzative e capacità organizzative e mi era venuto 
l'idea di nominarla sempre a titolo gratuito, perché si è sempre parlato di una nomina 
titolo gratuito, Consigliere per l'organizzazione dei grandi eventi. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

In realtà in una delle chat che Report ha potuto visionare fra l’ex ministro e Maria 
Rosaria Boccia Sangiuliano scrive: “i consiglieri sono pagati e tu puoi veramente aiutarci 
per il G7. Sei brava”. 

Boccia: “non voglio essere pagata, certo che mi fa piacere aiutarvi per il G7”.  
Sangiuliano: “un rimborso spese ci vuole… un minimo per treni etc”. 

Boccia: “non me li posso pagare io come faccio già ora?”.  
Sangiuliano: “No. Sei Consigliere del ministro per la comunicazione”. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Maria Rosaria Boccia è un’imprenditrice di Pompei operante da vent’anni nel settore del 

wedding, ma molto appassionata di politica al punto che ben prima di incontrare il 
ministro Sangiuliano è stata ideatrice di due gruppi interparlamentari. 

 



MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE - PRESENTAZIONE MOZIONE 

MEDICINA ESTETICA 26/04/2023 
Vi do il benvenuto alla sala stampa di palazzo Montecitorio, oggi presentiamo una 

mozione “medicina estetica”. Ringraziamo l'onorevole Annarita Patriarca, deputato 
gruppo “Forza Italia Berlusconi Presidente Ppe”, prima firmataria della mozione che l'ha 
accolta e promossa.  

 
ANNARITA PATRIARCA - DEPUTATA FORZA ITALIA - 26/04/2023 

Grazie, grazie mille. Grazie a Maria Rosaria per essere stata la nostra fonte di 
ispirazione, una straordinaria organizzatrice. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO  
Eppure, quando esplode il caso Boccia, l’onorevole Patriarca rilascia un’intervista al 

Corriere della Sera in cui definisce il ruolo di Maria Rosaria Boccia come quello di una 
hostess. Peccato che, in uno scambio di messaggi nei giorni precedenti 
all’organizzazione dell’evento, la deputata di Forza Italia così scriveva a Maria Rosaria 

Boccia: “se è possibile per lei, in serata le faccio un colpo di telefono e ne parliamo. Mi 
ritenga a disposizione”. 

 
LUCA BERTAZZONI  

Com'è andata la vicenda della nomina della dottoressa Boccia, della mancata nomina? 
 
SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  

La signora Boccia era già conosciuta e frequentava parlamento, ministero. E dunque è 
lei che approccia il ministro e si presenta. Questo avviene intorno al 24 maggio, questa 

è la data precisa. 
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Pochi giorni prima dello scorso Natale, il ministro Lollobrigida è intervenuto alla 
presentazione dell’intergruppo parlamentare dedicato alla dieta mediterranea. Presenti 

al tavolo anche il sottosegretario alla Salute, Marcello Gemmato, e la deputata di Fratelli 
D’Italia Marta Schifone.  
 

MARTA SCHIFONE – DEPUTATA FORZA ITALIA – PRESENTAZIONE 
INTERGRUPPO PARLAMENTARE DIETA MEDITERRANEA - 20/12/2023  

Maria Rosaria devo, assolutamente prima di salutare, fare un ringraziamento particolare 
a te che sei stata il motore mobile e immobile di questo intergruppo  
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Presidente del comitato organizzativo era Maria Rosaria Boccia  

 
FRANCESCO LOLLOBRIGIDA – MINISTRO DELL’AGRICOLTURA, DELLA 
SOVRANITÀ ALIMENTARE E DELLE FORESTE 20/12/2023 

Questo intergruppo io credo che consoliderà questa consapevolezza, avrà capacità di 
confronto con chi nel mondo del sistema Italia può portare un contributo come avviene 

anche nella riunione di oggi. Io mi scuso, augurandovi buon Natale, se vi lascio in 
anticipo perché ho un po’ di cose e vi lascio ai vostri lavori. Grazie. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Quando esplode il cosiddetto affaire Boccia, il ministro Sangiuliano è impegnato 

nell’organizzazione del G7 della cultura in programma il 20 settembre a Pompei. 
 



GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 – 

2/4/2024 
Pompei sarà un luogo importante anche nel prossimo mese di settembre perché noi 

terremo l'evento di apertura del G7 della cultura, perché merita per l'unicità e per il 
valore della sua storia. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Il caso non riguarda soltanto il governo italiano, ma coinvolge la politica internazionale, 

perché Maria Rosaria Boccia potrebbe aver avuto accesso a documenti riservati 
sull'organizzazione dell'evento a cui parteciperanno i sette ministri della cultura di alcuni 
dei paesi più potenti del mondo. Un fatto talmente grave che la presidente del Consiglio 

Giorgia Meloni è costretta a parlarne in Tv.  
 

PAOLO DEL DEBBIO – GIORNALISTA - 4 DI SERA – RETE 4 - 2/9/2024 
Cosa sta succedendo con il ministro, il ministro della Cultura Sangiuliano? Perché 
insomma tutte ‘ste voci, la sua collaboratrice, la non collaboratrice, eccetera, insomma… 

 
GIORGIA MELONI - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO DEI MINISTRI - 4 DI SERA – 

RETE 4 - 2/9/2024 
Il ministro Sangiuliano mi dice che effettivamente lui aveva valutato la possibilità di 

dare a questa persona un incarico di collaborazione non retribuito, poi ha fatto una 
scelta diversa, ha deciso di non dare quell'incarico di collaborazione per, diciamo, 
chiarire alcune questioni. Mi garantisce che questa persona non ha avuto accesso a 

nessun documento riservato, diciamo, particolarmente per quello che riguarda il G7. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
In realtà, in uno degli audio esclusivi di cui è venuto in possesso Report, Maria Rosaria 
Boccia parla con il consigliere diplomatico del ministero della Cultura, Clemente 

Contestabile, e sembra molto addentro alle questioni organizzative del G7.  
 

MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Ma dopodomani c'è la riunione? 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Che riunione? 
 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Per il G7. 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
Non ne so nulla.  

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Ah, ok, no, e vabè. Mi fai sapere? Mi mandi un messaggino?  
 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Sì, sì, ma non… Non credo. Forse facciamo la riunione qui interna per stabilire chi paga, 

una cosa contabile per stabilire chi paga le cose che la delegazione G7 non può pagare. 
Adesso… Comunque ti faccio sapere.  

 



MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Vabbè fammi sapere se mi devo organizzare perché così non vengo domani e vengo 
giovedì. 

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Va bene. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Consigliere. 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Oh, buongiorno.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Salve, sono Luca Bertazzoni. Come sta? Tutto bene?  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Bene, bene.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Senta, le volevo rubare soltanto un minuto.  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
Mi dica. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Volevo capire qual è stato il ruolo della dottoressa Boccia nell'organizzazione del G7 di 
Pompei. 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

No, io non parlo di queste cose, mi scusi.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Perché non parla?  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
Perché no. Perché sono non sono coinvolto in questa vicenda.  

 
LUCA BERTAZZONI 

Sì, è coinvolto perché lei ha ricevuto una mail in cui era messo a conoscenza del fatto 
della dottoressa Boccia era stata lì a fare un sopralluogo a Pompei. 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Mi scusi, non parlo di questa vicenda. C'è un processo in corso, c'è un’indagine in corso.  
 

LUCA BERTAZZONI 



Sì, ma non vogliamo entrare nei dettagli. Volevo soltanto capire se la dottoressa Boccia 

ha avuto accesso a informazioni riservate, lei questo ce lo può dire.  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
Lo stanno accertando i magistrati.   

 
LUCA BERTAZZONI 

No, però lei ha organizzato il G7 di Pompei, quindi lo saprà benissimo. 
 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Lo accertano i magistrati.  

 
LUCA BERTAZZONI 
Lo accertano i magistrati, ma lei è testimone diretto di questa cosa, se è successa, no?  

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Esatto, lei come sa bene sono tenuto al segreto delle indagini.  

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO  
Il giorno dopo questa telefonata e dopo un incontro con Giorgia Meloni, il ministro 

Sangiuliano rilascia la famosa intervista al Tg1 
 

GIANMARCO CHIOCCI - DIRETTORE TG1 – TG1 - 4/9/2024 
La signora Boccia ha partecipato a riunioni, summit, incontri sul G7? 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 - 
4/9/2024 

È stata qui al ministero e una volta ha incontrato il mio consigliere diplomatico e con lei 
con lui ha interloquito su aspetti marginali del G7, tipo il menù che stavamo 
approntando per la cena oppure l'eventualità di fare qualche gadget turistico di regalo 

agli ospiti. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
In realtà, oltre a menù e gadget, Maria Rosaria Boccia come emerge dagli audio esclusivi 
di cui è venuto in possesso Report, è coinvolta dal consigliere Contestabile anche nei 

sopralluoghi che si dovranno svolgere in vista dell’evento del G7. 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
E ci risentiamo per fare anche il sopralluogo.  

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Ok, dimmi tu poi la data così io confermo. 
 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Sì, no, ma sai la data alla fine è una cosa che va concordata con questi, sia con la Digos 

che con quelli della delegazione. Quindi adesso dobbiamo vedere con loro, mi dicevano 
il 3 di settembre quindi sarà allora 

 



MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Ok. Vabbè, io la segno come data. Poi se ci sono cambiamenti mi aggiorni.  
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
Sì, ma tanto ci sentiamo nei prossimi giorni.  

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE  

Nei prossimi giorni  
 
LUCA BERTAZZONI 

Ma lei con la dottoressa Boccia ha parlato di queste cose, sì? Dell’organizzazione… 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
Aspettiamo. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Consigliere però ci dica qualcosa perché… 
 

CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 
Aspettiamo le indagini dei magistrati. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Chiarissimo, noi aspettiamo le indagini. 
 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Allora… Basta.  

 
LUCA BERTAZZONI 
Basta cosa? Lei l’ha sentita la dottoressa sull’organizzazione della cosa?  

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Basta. Io so che c'è un'indagine in corso. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Ma lei non è indagato, lei semplicemente può dirci semplicemente se la dottoressa 

Boccia partecipava.  
 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Io non sono abituato a parlare di indagini della magistratura 

 
LUCA BERTAZZONI 
Ma io non voglio parlare di indagini, consigliere.  

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Se mi permette vado a lavorare che ho tante cose da fare.  

 



LUCA BERTAZZONI 

Pure io vorrei lavorare però… Non voglio parlare di indagini, voglio solo semplicemente 
capire se lei con la dottoressa Boccia parlava di questioni organizzative, di sopralluoghi. 

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 
CULTURA 

Vado a lavorare.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Vi mettevate d'accordo per sopralluoghi con la Digos e cose del genere, non ce lo può 
confermare soltanto questo?  

 
CLEMENTE CONTESTABILE - CONSIGLIERE DIPLOMATICO MINISTERO DELLA 

CULTURA 
Buona giornata.  
 

LUCA BERTAZZONI 
A lei, arrivederci. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO  

Il 5 giugno scorso il consigliere diplomatico Clemente Contestabile ha inoltre ricevuto 
una mail con in copia Maria Rosaria Boccia dal direttore degli scavi archeologici di 
Pompei, Gabriel Zuchtriegel, che lo informava su alcune modifiche organizzative per gli 

eventi del G7 di Pompei concordate con il ministro e Maria Rosaria Boccia 
  

GIANMARCO CHIOCCI – DIRETTORE TG1 – TG1 – 4/9/2024 
La signorina Boccia ha postato una serie di documenti sui social, sono documenti 
riservati contengono informazioni sensibili e soprattutto chi gliel’ha dati questi 

documenti?  
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 – 
4/9/2024 
Assolutamente non sono né documenti classificati né documenti riservati. A noi 

sembrano essere il programma del G7 cultura, laddove viene dato all'orario in cui si 
dibatte dell'intelligenza artificiale, l'orario in cui si dibatte dei cambiamenti climatici. 

 
GIANMARCO CHIOCCI – DIRETTORE TG1 – TG1 – 4/9/2024 
C'è un tema diciamo di violazione dei parametri di sicurezza del G7 su questi documenti? 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 – 

4/9/2024 
Assolutamente no. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Eppure, Maria Rosaria Boccia ha potuto visionare i percorsi dettagliati che tutti i ministri 

del G7 avrebbero dovuto poi effettuare all’interno degli scavi durante l’evento. 
 
LUCA BERTAZZONI 

Sapere il percorso dei ministri durante il G7 di Pompei io lo considero un dato riservato. 
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
No, assolutamente, ma quale percorso riservato? Le misure di sicurezza sono altre, le 

decide il ministero dell'Interno attraverso delle cautele che saranno adeguate a quello.  



 

LUCA BERTAZZONI 
Il direttore Sangiuliano è indagato proprio per rivelazione di segreto d’ufficio. 

 
SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
Ma vedremo quello che dirà la procura. Ma se questa rivelazione di segreto riguarda il 

percorso che tra l'altro l’allora ministro non ha mai detto di mandare alla Boccia. La 
stessa telefonata che voi avete trasmesso è una telefonata che interviene quando già 

la Boccia era stata allontanata dal ministero.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Eh, però continua a parlare con il consigliere Contestabile dell'organizzazione. 
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
Noi non possiamo rispondere. 
 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Non possono rispondere. Però, insomma, con tutto il rispetto per la posizione 

dell’avvocato Sica le informazioni che riguardano gli spostamenti, i percorsi dei ministri 
del G7 sono informazioni sensibili. Ed è per questo motivo che la premier Meloni 

insomma si infuria. Sono i giorni in cui ha incontrato più volte il ministro Sangiuliano, 
lo ha fatto ai margini del Consiglio dei ministri del primo settembre, poi lo ha fatto nel 
pomeriggio del 2 settembre prima di partecipare alla trasmissione di Del Debbio dove 

la prima ministra ha messo la propria faccia e ha detto che Sangiuliano l’aveva 
rassicurata sul fatto che la Boccia non aveva avuto accesso a informazioni riservate. Poi 

però accade che quella sera stessa la Boccia pubblica sui suoi profili la cartina del 
percorso dei ministri del G7. La premier si infuria e insomma il giorno dopo incontra 
Sangiuliano, sono le ore in cui chiede spiegazioni, sono le ore in cui si decide la sua 

partecipazione al Tg1 del giorno seguente ed è il giorno, il 3 settembre, in cui 
Sangiuliano chiama per l’ultima volta Maria Rosaria Boccia. Siamo ai titoli di coda di una 

vicenda che ha tenuto banco tutta l’estate, per quale motivo Sangiuliano non ha 
formalizzato la nomina di una persona, di una professionista, che aveva giudicato 
capace dal punto di vista organizzativo al punto da volerla nominare sua consigliera. 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 

Ti disturbo, Maria Rosaria? 
 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

No. 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
Come stai innanzitutto? 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Non benissimo. 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
Anche io se lo vuoi sapere, però… 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Hai combinato un casino inutilmente. 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 



Anche tu e te lo dico con affetto. Io sparisco per due anni, c’ho due anni di ferie e mi 

faccio due anni di ferie, me ne vado da solo in giro per il mondo. Me ne vado in convento, 
c’ho tanti amici abbati che mi ospitano e me ne vado in abbazia. 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Ti ricordo che ho una famiglia, ho delle attività commerciali, cioè tu non hai proprio idea 

di quello che è successo qua e non te ne sei fregato niente. 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
Te sei stata offesa, e io lo so. 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Offesa? Offesa? Ma vuoi che ti elenchi tutti i termini che mi hanno affibbiato?  

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
E anche a me, anche a me: “Bombolo Sangiuliano”, il “Delon”. Cioè mi hanno mi hanno 

squartato vivo  
 

MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Io non faccio parte del mondo della politica e neanche i miei genitori e non faccio 

televisione. Ok? Non siamo abituati a queste cose. 
 
GIANMARCO CHIOCCI – DIRETTORE TG1 – TG1 – 4/9/2024 

Che tipo di rapporto c'era tra lei e la Boccia? Quando è iniziato e quando è finito? 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 – 
4/09/2024 
Un rapporto, questo mi pesa doverlo raccontare perché è una vicenda che attiene alla 

mia sfera privata, un rapporto di tipo personale, un rapporto di tipo affettivo. 
 

GIANMARCO CHIOCCI – DIRETTORE TG1 – 4/09/2024 
Iniziato quando? 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 – 
4/9/2024 

Mah, iniziato un po' di tempo dopo la nostra conoscenza e poi a fine luglio, diciamo 
questo rapporto, fine luglio inizi di agosto, questo rapporto si è esaurito. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Il rapporto si esaurisce, ma sul tavolo del ministero rimane una nomina: quella di Maria 

Rosaria Boccia 
 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Io dichiaro semplicemente quello che è stato, la verità. 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024  
Cioè cosa? Dimmi, non mi ricordo. 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Come non ti ricordi? 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024  

Che cosa? A cosa ti riferisci? No, veramente. Sul serio. 



 

MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Sulla nomina, ok? 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024  
Ma la nomina non è avvenuta. 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

C’erano anche altre persone presenti come tu ben ricordi che mi hai presentato come 
anche consigliera che lavorano al ministero, eravamo nel corridoio e tu davanti a tutti 
hai detto: “no, non ti preoccupare, ora faccio io una telefonata affinché si velocizzi 

praticamente la ratifica della nomina e quindi entro il 20 possiamo rendere pubblica 
questa cosa”.  

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 – 
4/9/2024 

Io ho continuato a portare avanti l'ipotesi della nomina, ma poi mi sono consigliato con 
alcuni amici legali e con il mio capo di gabinetto, i quali mi hanno fatto notare che, pur 

non in presenza di una giurisprudenza marcata, tutto ciò poteva configurare un 
potenziale conflitto di interessi. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO  
Eppure, quando Maria Rosaria Boccia parlava al telefono con Antonio Mazza, dirigente 

del ministero della Cultura, questo potenziale conflitto di interessi sembrava non 
esserci. 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 
Parlo con il dottor Mazza?  

 
ANTONIO MAZZA - DIRIGENTE MINISTERO DELLA CULTURA 

Ah sì, buongiorno. Parlo con la dottoressa Boccia? 
 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Sì esatto, salve. Allora, le spiego: ho firmato praticamente quello che Gilioli aveva 
bisogno, poi è arrivato il decreto, il ministro l'ha firmato. 

 
ANTONIO MAZZA - DIRIGENTE MINISTERO DELLA CULTURA 
Sì, sì lo abbiamo visto. 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Io ho rifirmato le copie dopo che le ha firmate il ministro. 
 
ANTONIO MAZZA - DIRIGENTE MINISTERO DELLA CULTURA 

Sì, le tre copie del contratto individuale di lavoro. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Il ministro perché cambia idea a un certo punto? 
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
Perché c'è questa indicazione, in alcuni messaggi che noi abbiamo ritrovato, di una 

gravidanza. 
 

LUCA BERTAZZONI 



Però la relazione non c'era più, cioè, nel senso, il ministro dice la relazione finisce a fine 

luglio, però poi ad agosto stoppa la nomina. 
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
Stoppa la nomina per quello che le ho detto. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Per questa presunta gravidanza. 

 
SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
Esattamente per questa presunta gravidanza della Boccia. 

 
GIANMARCO CHIOCCI – DIRETTORE TG1 – TG1 – 4/09/2024 

La signora Boccia dice che la nomina c'è stata e che poi una voce femminile le ha 
consigliato e le ha chiesto di stracciare il contratto. Intanto voglio sapere se è vero, se 
le risulta e se sa chi è questa voce femminile? 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 – 

4/9/2024 
La nomina non c'è stata, quanto alla voce io ricordo che in una discussione con mia 

moglie lei mi diceva di interrompere ogni rapporto con questa persona e quindi anche 
di tipo lavorativo: potrebbe essere stata carpita questa conversazione, non lo so.  
 

GIANMARCO CHIOCCI – DIRETTORE TG1 – TG1 – 4/9/2024 
Quindi questa voce sarebbe di sua moglie? 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 – 
4/09/2024 

Potrebbe essere di mia moglie, io non ho ascoltato questa conversazione quindi non lo 
so a cosa fa riferimento. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Nell'intervista al Tg1 Sangiuliano dice che forse esiste una registrazione di una 

conversazione con sua moglie, come lo sa? 
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
Perché la Boccia chiede, pretende ed ottiene che il ministro riferisca a telefono aperto 
della sua relazione con la Boccia alla moglie e questo è uno degli episodi più sgradevoli 

dell'intera vicenda. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Però il ministro lo ha fatto. 
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
Ma sotto una pressione che lei comprenderà. Si mette un attimo nei panni non parliamo 

del ministro, ma di quest'uomo, ma è anche ministro e quindi lo scandalo… Quello che 
poteva succedere. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Nella conversazione del 9 agosto con la moglie Federica Corsini, che il ministro fa 

ascoltare alla Boccia, la informa per la prima volta della sua relazione. La moglie, 
inalberata, dice che “la Boccia non deve lavorare” e se non interviene il ministro 



minaccia di chiamare lei stessa il capo di gabinetto Gilioli per stoppare il contratto di 

consulenza.  
Fatto sta che il 9 agosto, giorno in cui si svolge questo dialogo tra Sangiuliano e la 

moglie, il ministro manda un messaggio al capo di gabinetto del ministero della Cultura, 
Francesco Gilioli, in cui gli dice di tenere ferma la nomina. Si arriva poi alla mail del 26 
agosto.  

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 – 

4/9/2024 
Ho mandato una mail al capo di gabinetto nella quale lo invitavo a interrompere il 
percorso di nomina della dottoressa Boccia, anzi alla fine ho scritto: “dunque la nomina 

non avviene proprio per la potenzialità di conflitti di interesse” 
 

GIANMARCO CHIOCCI – DIRETTORE TG1 – TG1 – 4/9/2024 
Quindi il conflitto di interessi a cui lei fa riferimento nella lettera stampa è un conflitto 
interessi diciamo che la riguarda, sentimentale. 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 - TG1 – 

4/9/2024 
Sentimentale, però poi ci sono anche altri rilievi che il Capo di Gabinetto mi aveva fatto 

circa la partecipazione della dottoressa Boccia a sue legittime attività di organizzazione 
di eventi che potevano entrare in conflitto con i nostri  
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Secondo il ministro, dunque, la nomina di Maria Rosaria Boccia si blocca per due conflitti 

di interessi: uno suo personale, di natura affettiva, che però non aveva rilevato quando 
il rapporto con la Boccia era in piedi, ma che invece sussisterebbe quando si è concluso. 
E l’altro riguarda l’attività professionale di Maria Rosaria Boccia, nota da subito sia a 

Sangiuliano sia a chi, come il Capo di Gabinetto Gilioli, aveva portato avanti la pratica 
della sua nomina. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Dottor Gilioli? Salve, buongiorno. Come sta? Sono Luca Bertazzoni, giornalista di Report. 

Tutto bene? Possiamo disturbarla un secondo? Ci stiamo occupando del caso Boccia e 
lei ha avuto un ruolo molto importante, è una questione… 

 
FRANCESCO GILIOLI - CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 
2022- 2024 

Le auguro una buona giornata e un buon lavoro. 
  

LUCA BERTAZZONI 
Volevo solo alcune conferme, dottore, sul fatto che lei avrebbe segnalato, diciamo, a 
Sangiuliano delle perplessità riguardo il presunto conflitto di interessi della Boccia e il 

curriculum della Boccia, soltanto questo. È agli atti questa cosa, volevo capire se le cose 
sono andate così.  

 
FRANCESCO GILIOLI - CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 
2022- 2024 

La ringrazio e le auguro una buona giornata e un buon lavoro 
 

LUCA BERTAZZONI 



Deve solo confermare se è vero che lei ha ricevuto questi messaggi da Sangiuliano che 

le diceva di bloccare la nomina della dottoressa Boccia il 9 agosto, piuttosto che una 
mail sempre il 26 di agosto? 

 
FRANCESCO GILIOLI - CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 
2022- 2024 

Ribadisco: buona giornata e buon lavoro. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Perché? Sono cose… No, no non corra, facciamo piano. Non ci può dire nulla su questa 
questione qui? Semplicemente questo.  

 
FRANCESCO GILIOLI - CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 

2022- 2024 
Una cosa ve lo posso dire: buona giornata. Io vi ringrazio, sto andando al lavoro. 
  

LUCA BERTAZZONI 
La accompagniamo volentieri. Lavoro che poi non ha più perché Giuli le ha rescisso il 

contratto da Capo di Gabinetto del ministero della Cultura: posso chiedere 
semplicemente se questa cosa l’ha ferita? 

 
FRANCESCO GILIOLI - CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 
2022- 2204 

Buona giornata e buon lavoro. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Però è complicato così. Non ha niente da dire né sul caso Boccia né sul fatto che Giuli 
l'ha mandata via? Grazie, buona giornata. 

 
FRANCESCO GILIOLI - CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 

2022- 2204 
Arrivederci, buon lavoro. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Arrivederci. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Quando è che Gilioli solleva le perplessità a Sangiuliano? 

 
SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  

Le perplessità Gilioli le solleva contemporaneamente in questo stesso periodo.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Primi di agosto. 
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
In questo stesso periodo si verificano entrambe le cose. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Però le perplessità avrebbe dovuto sollevarle prima, nel senso che il curriculum della 

Boccia ce lo aveva già. 
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  



Non posso riferire in ordine all'operato del dottor Giglioli 

 
LUCA BERTAZZONI 

Però è arrivata a firmare il contratto in triplice copia. 
 
SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  

Allora sì, era arrivata a firmare questo contratto, ma non c'è una nomina fatta dal 
ministro nei confronti della Boccia. 

 
FRANCESCO GILIOLI – CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 
2022- 2024 

Pronto? 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 
Salve Francesco, buongiorno, come sta? 
 

FRANCESCO GILIOLI – CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 
2022- 2024 

Ah, buongiorno, bene, bene grazie. Niente, io ho avuto indicazioni dal ministro di non 
procedere al perfezionamento della nomina 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 
Poiché io ho firmato e penso sia un mio diritto, anche se revocato, posso avere una 

copia di quello che ho firmato? 
 

FRANCESCO GILIOLI - EX CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA - 
26/08/2024 
No. 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 

È un mio diritto, mi sono informata su questo. 
 
FRANCESCO GILIOLI - EX CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA - 

26/08/2024 
No, sì, ma lei ha il diritto di avere un atto 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE  
si 

 
FRANCESCO GILIOLI - EX CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA - 

26/08/2024 
che sia stato un atto formale. 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 
Lei mi ha detto due minuti fa che io ho firmato il contratto, parole sue…  

 
FRANCESCO GILIOLI - EX CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA - 
26/08/2024 

Eh, il, la… 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 
Parole sue, 

 



FRANCESCO GILIOLI - EX CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA - 

26/08/2024 
No 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 
parole sue di due minuti fa 

 
FRANCESCO GILIOLI – CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 

2022- 2024 
Successivamente a quello… 
 

MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 
io vorrei una copia, una copia di quello che ho firmato io, non di quello che ha firmato 

il ministro 
 
FRANCESCO GILIOLI – CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 

2022- 2024 
Faccia un’istanza di accesso agli atti e verrà trattata di conseguenza, se gli atti non ci 

sono ovviamente…   
 

MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 
Sì, certo, se lei li strappa questa mattina che glieli sto chiedendo visto che me ne ha 
fatto firmare tre copie 

 
FRANCESCO GILIOLI – CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 

2022- 2024 
vabbè, qui ovviamente noi non strappiamo niente  
 

MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 
Ah, ok, se lei non la strappa significa che la troveremo  

 
FRANCESCO GILIOLI – CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 
2022- 2024 

Se c’è insomma qualcosa, se ci sono degli atti…  
 

MARIA ROSARIA BOCCIA – IMPRENDITRICE 
Scusi quella che io ho firmato il 7 agosto, nella stanza del ministro davanti a lei, con la 
sua penna che era nel folder blu elettrico che lei ha detto “quante carte in questi folder” 

 
FRANCESCO GILIOLI – CAPO DI GABINETTO MINISTERO DELLA CULTURA 

2022- 2024 
Adesso vediamo cosa c’è, vediamo cosa c’è  
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Sarà un caso, ma il Capo di Gabinetto, Francesco Gilioli, che ha gestito tutta la vicenda 

della nomina di Maria Rosaria Boccia, viene rimosso dal suo incarico dal neoministro 
della Cultura Alessandro Giuli, che nel frattempo ha preso il posto di Gennaro 
Sangiuliano. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Ministro buongiorno.  
 

ALESSANDRO GIULI - MINISTRO DELLA CULTURA 



Può scrivermi qua, grazie. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Volevamo solo capire i motivi dell’allontanamento del Capo di Gabinetto Gilioli, ministro. 
 
ALESSANDRO GIULI - MINISTRO DELLA CULTURA 

Senza virgola fra soggetto e verbo.   
 

SIGFRIDO RANUCI IN STUDIO 
Allora, sempre criptico il ministro. Il foglietto che ha lasciato nelle mani del nostro Luca 

non contiene informazioni riservate, è semplicemente il suo biglietto da visita. 
Comunque, è il nuovo ministro della Cultura e come si insedia il primo atto che compie 
è quello di sostituire il capo di gabinetto Giglioli. Per il ministro è un avvicendamento 

normale, sui giornali viene invece scritto che sarebbe la fonte di Report. Questo non è 
vero, lo escludiamo anche noi. Sta di fatto che comunque Giglioli ha un ruolo nella 

mancata formalizzazione della nomina della Boccia. Ecco, dopo l’intervista del Tg1, che 
è avvenuta il 4 settembre, Maria Rosaria Boccia rilascia un’intervista a La Stampa. È il 
5 settembre, le anticipazioni hanno una grande eco nazionale, accusa il ministro di 

essere sostanzialmente sotto ricatto e, a sua volta, la Boccia invece viene accusata di 
aver clonato il profilo Whatsapp del ministro, di averlo sostanzialmente spiato, di aver 

addirittura registrato il ministro in ambienti istituzionali con una telecamera nascosta. 
Fatti che diciamo al momento sono stati smentiti e non provati. Poi accade che il 6 
settembre, la Boccia partecipa a una trasmissione di La7, In Onda, con Luca Telese e 

Marianna Aprile; esce l’anticipazione, contestualmente il ministro Sangiuliano annuncia 
le sue dimissioni irrevocabili. Ringrazia con una lettera Giorgia Meloni per averlo difeso 

ma Sangiuliano accusa la stampa di averlo perseguitato, lancia anche l’ipotesi di un 
complotto occulto: “Verificherò se alla vicenda hanno concorso interessi diversi”. Ora, 
la notizia delle dimissioni del ministro fa il giro del mondo. Se ne occupa la testata 

tedesca Bild, poi se ne occupa anche, se ne occupano le testate spagnole La Vanguardia, 
El Diario, El Confidencìal. Anche il portale news libanese MTV. Insomma, sta di fatto che 

la sospensione del contratto di consulenza della Boccia secondo l’avvocato del ministro 
è legato invece all’esistenza due possibili conflitti. Uno di natura sentimentale, 

relazionale. Il problema è che quando c’è stata questa relazione nessuno ha evidenziato 
il conflitto, viene evidenziato invece nel momento in cui questa relazione era già 
sospesa. L’altro conflitto sarebbe legato al fatto che la consulente del ministro si sarebbe 

dovuta occupare di un settore dove gravitavano anche interessi della sua azienda. 
Questo conflitto che però riguarderebbe gran parte dei consulenti del ministero. Poi il 7 

settembre invece la Boccia getta benzina sul fuoco e dichiara che “In questa verità 
mancano tante donne che non stiamo menzionando”. Ora, a chi allude, al ruolo 
probabilmente della moglie, che vive lontano da tempo da Sangiuliano. I contenuti di 

quella telefonata tra loro due li abbiamo ascoltati. Poi probabilmente a quello di alcune 
parlamentari di Fratelli d’Italia che hanno gettato veleno sulla figura della Boccia, il ruolo 

di alcune conduttrici tv che gravitano attorno a Sangiuliano e poi quello delle sorelle 
Meloni. Tanto che la Boccia in una storia pubblicata 12 settembre scrive: “come è stato 
possibile che un decreto di nomina sia stato stoppato, strappato senza lasciare traccia? 

È avvenuto dopo il dialogo con Arianna Meloni?”. Arianna, che il 29 luglio ha proprio 
incontrato Sangiuliano.  

 
PIETRO SENALDI - VICEDIRETTORE LIBERO - FESTA FDI - LIDO DEGLI 
ESTENSI (FE) - 15/09/2024 

Qual è la sensazione di essere diventata una star? 
 

ARIANNA MELONI - FESTA FDI - LIDO DEGLI ESTENSI (FE) - 15/09/2024 



Vorrei essere più rilassata, ma in effetti diciamo che il periodo è sicuramente un po’ 

teso. Devo dire che è stata un’estate curiosa, ma non è soltanto quest’estate, dai. Ormai 
è già da parecchio tempo che qualsiasi cosa succede mi tirano in mezzo. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
In un post del 12 settembre Maria Rosaria Boccia scrive: “come è stato possibile che un 

decreto di nomina sia stato strappato senza lasciare traccia? È avvenuto dopo il dialogo 
con Arianna Meloni?” 

 
SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
Guardi, le dico quello che sappiamo con certezza: Arianna Meloni aveva solo avvertito 

molto prima Sangiuliano di stare attento a questa persona perché c’erano delle voci che 
giravano su questa persona e aveva ragione. Lui era preso dalla relazione. Questo molto 

prima. 
 
LUCA BERTAZZONI 

Buongiorno Meloni. 
 

ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 
Buongiorno. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Noi ci stiamo occupando del caso Boccia. 

 
ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 

Ma intanto lei chi è? 
  
LUCA BERTAZZONI 

Luca Bertazzoni di Report. 
 

ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 
Oh, che piacere. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Piacere mio. 

 
ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 
Quanto sono contenta di conoscervi, guardi. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Fa piacere anche a me. 
 
ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 

Fate delle inchieste veramente molto avvincenti, vi voglio fare i complimenti. 
 

LUCA BERTAZZONI 
La ringrazio. 
 

ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 
E vi voglio sempre ricordare però che venite pagati con i contributi pubblici.  

 
LUCA BERTAZZONI 

Certo, e che c'entra questo? 



 

ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 
Buon lavoro. C’entra perché mi sembra che stia diventando un po' un'ossessione, perché 

vi trovo sempre qui sotto a via della Scrofa. Io non so quanto agli italiani possono 
interessare.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Non è una questione di gossip, ci risulta che sia stata lei ad avvertire Sangiuliano della 

pericolosità della frequentazione con la dottoressa Boccia. 
 
ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 

Ma lei dice davvero che agli italiani interessa questo?  
 

LUCA BERTAZZONI 
non è gossip perché c'è un'inchiesta in corso nei confronti dell’ex ministro.  
 

ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 
Buona giornata, poi guardi, io sono persona che sta a posto con la sua coscienza perché 

io sono una persona che quello che fa lo fa perché ci crede davvero.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Ma non lo sto mettendo in dubbio questo…  
 

ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 
Se vuole possiamo collegarci sul mio conto corrente e vediamo perché lo faccio: lo faccio 

perché ci credo, quindi… 
 
LUCA BERTAZZONI 

Sì, ma io non ho fatto alcuna illazione.  
 

ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 
E invece sì, perché se lei sta tutti i giorni sotto il partito a cercarmi evidentemente pensa 
qualche altra cosa 

 
LUCA BERTAZZONI 

Lei ha una responsabilità importante nel partito, no? 
 
ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 

Sì, ma lei perché passa la vita sotto a via della Scrofa 39? Mi dica. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Non passo nessuna vita qui. 
 

ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 
No, ci passa la vita perché io tutti i giorni vi vedo. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Ieri ero qui.  

 
ARIANNA MELONI - RESPONSABILE SEGRETERIA POLITICA FDI 

No, non è solo ieri. Sono parecchie volte. Ci vuole tanta pazienza. 
 

LUCA BERTAZZONI  



Esploso il caso il ministro Sangiuliano ha incontrato Arianna Meloni? 

 
SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  

Non mi risulta. 
 
LUCA BERTAZZONI  

Non le risulta che sia stata Arianna Meloni a dirgli di bloccare la nomina? 
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
No assolutamente, questo lo escludo nella maniera più assoluta. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Da quello che ci risulta, in realtà Arianna Meloni avrebbe incontrato Sangiuliano il 29 

luglio per avvisarlo delle perplessità sulla nomina di Maria Rosaria Boccia ma il ministro 
avrebbe tenuto il punto perché la sorella della presidente del Consiglio sarebbe in credito 
con lui dopo la nomina di Fabio Tagliaferri alla Presidenza di Ales, società in house del 

Ministero della Cultura. 
 

LUCA BERTAZZONI  
Le risulta che il ministro abbia fatto una cortesia ad Arianna Meloni nel nominare 

Tagliaferri come presidente di Ales? 
 
SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  

Nemmeno questo mi risulta. Nemmeno questo è stato oggetto di contestazione al 
ministro. Ma io poi non comprendo: queste sono nomine che vengono fatte dalla 

politica. 
 
LUCA BERTAZZONI  

Arianna Meloni però ufficialmente non ha un ruolo di governo.  
 

SILVERIO SICA - AVVOCATO DI GENNARO SANGIULIANO  
E che c'entra questo? Perché i partiti non sono dietro gli uomini politici che stanno al 
governo?  

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Il 3 settembre, poche ore prima dell’intervista al Tg1 e due giorni prima delle sue 
dimissioni, il ministro Sangiuliano ha avuto un lungo colloquio con la presidente del 
Consiglio Giorgia Meloni. 

 
MARIA ROSARIA BOCCIA - IMPRENDITRICE 

Cosa hai detto oggi a Giorgia?  
 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 

A? No, non abbiamo parlato mica di te, assolutamente. Abbiamo parlato del fatto che 
io me ne volevo andare. Lei dice: “no, bisogna resistere perché a me delle questioni 

private non esiste, non mi interessa nulla”. Posto che soldi pubblici non ne sono stati 
spesi, perché lei questa è l'unica cosa seria che voleva sapere. Punto e basta. Io la cosa 
che più desidero in questo momento è diventare invisibile, anonimo, divento un oscuro 

dipendente dei 17000 dipendenti della Rai. Voglio fare il capo dell'archivio, quello che 
mette a posto i faldoni: mi date le carte, io ve le sistemo e ve le classifico per bene. 

Faccio l'archivista, sai quelli con le maniche di camicia bianche, con la luce soffusa e 
faccio l'archivista, lì tranquillo.  

 



LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Dopo le dimissioni dal ministero, Gennaro Sangiuliano è tornato in Rai nella sede di 
Borgo Santo Spirito a Roma. Firma articoli di giornale e gira l’Italia a presentare il suo 

libro su Donald Trump. Pochi giorni fa è andato a Porto Sant’Elpidio, intervistato da 
Andrea Giambruno, ex compagno di Giorgia Meloni e giornalista Mediaset. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Luca Bertazzoni di Report. Come sta? 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
In questo momento non mi sento bene. 

 
LUCA BERTAZZONI 

La lascio, è successo qualcosa? 
 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 

Sì.  
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 – 2024 – PORTO 
SANT’ELPIDIO (FM) - 30/11/2024 

Voglio ringraziare gli organizzatori di questa serata perché, vedete, in un'epoca in cui 
l'attenzione al gossip prevale su tutto, interrogarsi su colui il quale assumerà decisioni 
fondamentali per il futuro di tutto il pianeta, di tutta l'umanità significa fare del 

giornalismo e significa rivolgere l'attenzione ai problemi concreti e reali e non al 
chiacchiericcio di sottofondo. Ringrazio Andrea per essere qui perché per me è un 

motivo di grandissimo onore che un bravo giornalista come Andrea sia lui a farmi le 
domande.  
 

ANDREA GIAMBRUNO – GIORNALISTA – PORTO SANT’ELPIDIO (FM) - 
30/11/2024 

Mi lega a lui un rapporto umano oltre che professionale e mi fa molto piacere essere qui 
e sono orgoglioso, ne sono onorato. Chi meglio di me può e deve rispettare la tua 
privacy, semplicemente ti voglio chiedere se pensi che il peggio sia alle spalle. 

 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 – 2024 – PORTO 

SANT’ELPIDIO (FM) - 30/11/2024 
No, il peggio non è mai alle spalle perché io ho una grande sofferenza in me e continuo 
a essere oggetto di aggressioni che sono al limite dell’aggressione fisica, di violenza.  

 
ANDREA GIAMBRUNO – GIORNALISTA PORTO SANT’ELPIDIO (FM) - 

30/11/2024 
Per la stima che nutro nei tuoi confronti, per il bene che ti voglio e perché umanamente 
provo una convergenza con te, ti auguro veramente di trovare al più presto la tua 

serenità. 
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 – 2024 - PORTO 
SANT’ELPIDIO (FM) - 30/11/2024 
Grazie. 

 
ANDREA GIAMBRUNO – GIORNALISTA - PORTO SANT’ELPIDIO (FM) - 

30/11/2024 
In bocca al lupo. 

 



LUCA BERTAZZONI 

Nel massimo rispetto le volevo dare modo di dire la sua, tutto qua.  
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
Non voglio parlare, ho già detto tutto, veramente ho già detto tutto. Poi io sono 
dipendente della Rai. Per poter parlare io devo chiedere l’autorizzazione  

 
LUCA BERTAZZONI 

Appunto, è un dipendente della Rai. Rai su Rai si può fare! 
 
GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 

No, ma poiché io dopo vengo a lavorare per Report… 
 

LUCA BERTAZZONI 
Ah, ci dà questa notizia.  
 

GENNARO SANGIULIANO - MINISTRO DELLA CULTURA 2022 - 2024 
Sì, vengo, vengo sul serio. Quindi è brutto che un collega chieda ad un altro collega. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Però se viene a lavorare con noi ci può raccontare un po’ di cose… 
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Beh, Gennaro ha le porte aperte qui a Report. Comunque, non sappiamo se ha ragione 
quando dice che il peggio deve ancora venire quello che è certo è l’archivio di Maria 

Rosaria Boccia è un po’ come il vaso di Pandora. Però, insomma, gli audio che avete 
ascoltato sono stati registrati tutti a partire dal 9 agosto, quando in un diverbio tra i 
due, Sangiuliano gli dice su questa vicenda l’opinione pubblica crederà a lui in quanto 

uomo, in quanto ministro. Insomma, però, tutto ruota intorno alla mancata 
formalizzazione di quella nomina, ecco. Lo stop subisce un’accelerazione dopo l’incontro 

con Arianna Meloni del 29 luglio e dopo soprattutto il 9 agosto quando c’è questo 
colloquio tra Sangiuliano e la moglie, che abbiamo ascoltato nei contenuti e che è stato 
ascoltato, su richiesta, anche da Maria Rosaria Boccia. Dopodiché, Sangiuliano manda 

degli SMS e anche delle mail al suo capo di gabinetto Giglioli per stoppare l’iter della 
consulenza. Ecco, oggi Sangiuliano è indagato dalla procura di Roma per peculato e per 

violazione di segreto d’ufficio. Tutto nasce da un esposto del deputato Angelo Bonelli. 
L’accusa di peculato riguarderebbe dei viaggi anche a lungo raggio compiuti con Maria 
Rosaria Boccia durante il periodo della frequentazione e il, la rilevazione, il ministro poi, 

e ci teniamo a dirlo, ha detto che non è stato speso un euro di denaro pubblico, questo 
lo sottolineiamo. Poi, invece, per quello che riguarda la rivelazione di segreto d’ufficio, 

ecco, la lente va su quelle informazioni che riguardavano gli spostamenti, l’itinerario dei 
ministri del G7. Quelle sarebbero informazioni sensibili. Non solo, Sangiuliano avrebbe 
anche diffuso degli screenshot che riguardavano ministri e anche alte istituzioni. Mentre 

Maria Rosaria Boccia è accusata di minaccia ad appartenente a corpo politico. Questo 
per le richieste implicite ed esplicite che avrebbe fatto per cercare di ottenere la nomina 

e poi anche di lesioni. Per lesioni si intende il famigerato taglio sulla testa, ecco, che è 
avvenuto dopo un litigio il 17 luglio in un albergo a San Remo. Ora a Sangiuliano va 
riconosciuto però il la dignità di essersi dimesso, una qualità che non hanno tutti i 

ministri. E ora passiamo a un’altra storia, un sogno di un’azienda italiana quella di 
migliorare il mondo, cambiarlo addirittura. E invece si è trasformato in un incubo, in un 

thriller economico finanziario con personaggi inquietanti, speculatori, agenti dei servizi 
segreti. E poi c’è anche l’omicidio come tutti i gialli che si rispettano ma il colpevole non 

è il maggiordomo.  


